
アンケート集計 

『令和５年度 介護福祉士実習指導者講習会①』 

 
（１９人回答） 

１ 所属 

介護老人福祉施設 （ １３ ）人  介護老人保健施設 （ ３ ）人 

通所系サービス事業所 （ １ ）人 グループホーム （  ）人 

訪問介護事業所 （  ）人 有料老人ホーム （  ）人 

小規模多機能型居宅介護 （  ）人 介護療養型医療施設 （  ）人 

障害者支援施設等 （ １ ）人 児童福祉施設等 （  ）人 

福祉系学校 （  ）人 病院 （  ）人 

その他 （ １ ）人 無記入 （  ）人 

 

２ 職種（複数回答） 

介護職員 （ １７ ）人  介護支援専門員 （ １ ）人 

生活相談員/支援相談員 （  ）人 ホームヘルパー （  ）人 

看護師 （  ）人 管理者 （ １ ）人 

医療系職種 （  ）人 その他 （ １ ）人 

無記入 （ １ ）人     

 

３ 本日の研修はいかがでしたか。   

大変良かった （ １１ ）人  良かった （ ３ ）人 

期待したほどではなかった （ １ ）人  無記入 （ ３ ）人 

 

４ 感想 

・演習について、グループ内でのよりよい意見交換ができました。講義は、介護実習についての説明・

目標設定等、とても学びになりました。実習指導者としての指針を教えていただきました。 

・実習について何に気をつけたらよいのかわかり良かったです。 

・指導者としての意見、受け入れ側の意見、学校側の意見、それぞれが知れて良かったです。 

・午前は、法律・制度について再認識できて良かった。午後は、グループワークは各人が協力的に取

り組んでおり、難しいが良い経験になったと思う。 

・実習指導者としての考え方や、自己研鑽していかなければならないことなど、学ぶことが多く、大

変有意義な研修でした。 

・今まで何度も実習担当者として実習生に関わらせて頂いていたが、実習指導者としての知識は希薄

だったため、視る事が多く、知識を深める事が出来た。午後のグループワークでの意見交換も良か

った。 

・色んな立場の意見が知れて大変勉強になりました。今まで何となく実習生を受け入れて何となく指



導していましたが、今回の講義を生かした指導ができればと思いました。 

・実習生の対応は、いつも受け身だったので（指導担当につくだけ）このような流れなどがあるとは

知らず、とても勉強になりました。来月実習生を受け入れるようなので、活かせるようにしっかり

と勉強していきたいです。 

・グループワークで他の施設がどのような実習の流れで行っているのか聞けて勉強になりました。介

護の成り立ちなど、知らなかったことも多く、改めて介護について勉強しないといけないと思いま

した。 

・大変参考になりました。実習生を受け入れても、卒業後、施設に入職してくれないから、実習生は

受け入れないという施設も耳にします。私は、そういった学生が実習後に入職してくれるよう魅力

を伝えていきたいと思います。 

・実習指導者としての知識を学ぶことが出来ました。実習生に寄り添い、今後の介護福祉士の育成を

頑張りたいと思いました。 

・養成校の立場で懇談会のプログラムを作成する事で今までとは別の視点で見る事が出来た。 

・講義を聞かせていただいて実習指導者の役割が理解出来たのと、演習を行って実際にグループワー

クでプログラム作成をして流れが分かりやすかった。今後に生かしていきたい。 

・他事業所の様々な対応方法を聞けてよかったと思います。 

 

 


